



Katholische Kirche im WDR

Katholisches Rundfunkreferat beim WDR
Wallrafplatz 7
50667 Köln
Tel. 0221 / 91 29 781
Fax 0221 / 27 84 74 06
www.kirche-im-wdr.de
E-Mail: info@katholisches-rundfunkreferat.de

Die Text-Rechte liegen bei den Autoren und beim Katholischen Rundfunkreferat. Verwendung nur zum privaten Gebrauch!

Kirche in WDR 2 | 04.09.2017 05:55 Uhr | Stefan Jürgens

Konferenzen

"Wenn du nicht mehr weiterweißt, gründe einen Arbeitskreis." Es muss in Deutschland viele Menschen geben, die nicht mehr weiterwissen. Denn es gibt so unglaublich viele Arbeitskreise, Konferenzen, Kommissionen. Verwaltungen, die sich aufblähen. Gruppen, die sich nur noch deshalb treffen, weil es sie gibt, und nicht, weil sie eine konkrete Aufgabe hätten. Sie rangeln um Satzungen. Und vereinbaren viele weitere Sitzungen.

In solchen Kommissionen redet man oft auf der so genannten Metaebene. Das bedeutet: Es wird an keiner Stelle konkret. Und die Menschen, die dort sitzen, kommen sich überaus wichtig vor. Schließlich haben sie es in das Zentrum geschafft, in den Elfenbeinturm der Macht. Das Thema ist eigentlich egal. Hauptsache, man gehört dazu. Das allein ist schon eine große Ehre. Wer in eine Kommission berufen wird, lässt dafür gerne alles andere stehen und liegen.

Behörden veranstalten mittlerweile einen richtigen Konferenzzirkus, darunter leiden besonders die Lehrerinnen und Lehrer. Bei den Kirchen gibt es besonders viele Kommissionen und Arbeitskreise. Keiner weiß so richtig, wie viele es eigentlich sind. Ratlosigkeit macht rastlos. Ein Heer von Theologen und Seelsorgern lässt für solche Meetings wirklich alles stehen und liegen. Da werden Umfragen ausgewertet, Pastoralpläne geschrieben, Zielvereinbarungen besprochen. Und vor allem wird viel Papier produziert; Papier, das übermorgen schon von gestern sein wird. Dennoch, alles super wichtig...

Mich tröstet, was der frühere Essener Bischof Hengsbach mal gesagt hat. Er nennt es "Gewissensforschung", wenn er sich am Abend selber fragt: "Habe ich heute ohne wichtigen Grund eine Sitzung besucht? Habe ich ohne wichtigen Grund zu einer Sitzung eingeladen?" Besonders aber tröstet mich, dass Jesus ein Prophet war, ein Wanderprediger. Er hat in keiner Kommission gesessen, sondern das Reich Gottes verkündet. Er hat Menschen Mut zugesprochen, hat ihnen Kraft gegeben und sie sogar geheilt. Er hat keinen Arbeitskreis gegründet, sondern eine Kirche. Und der täte es manchmal gut, weniger arbeitkreisend zu sein, sondern bei den Menschen.